
2019-20

「ふるさと・発信・リターン」
ふるさとの良さを見直し、全国に発信、そしてリターン（還元）

山形南ロータリークラブ会報
ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT2800

RI会長 ： マーク・ダニエル・マローニー　2800地区ガバナー ： 大久保 章宏　ガバナー補佐 ： 小松 幸弘
会　長 ： 青山 治右衛門　幹　事 ： 佐藤 直人　会報・史料委員会　委員長 ： 石山 祐介
委　員 ： 金田 亮一　  斎藤 伸治　  遠藤 幸司　  鈴木 崇弘　  佐々木啓充　  河井 直天

会長挨拶

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：浅野　裕幸 君
点　鐘：PM 12：30　青山 治右衛門 会長 ロータリーソング：「我等の生業」

幹 事 報 告 佐藤　直人  幹事

第2280回例会 2020-１／28（火）天気（雨）

　皆さんこんにちは。本日のお客様
は株式会社ヤマコー代表取締役社長
である平井康博さんです。ヤマコー
社長の他、山形県観光物産協会会長、
山形市観光協会会長の要職に就いて
おられます。「蔵王樹氷の保存につい
て」お話を受け賜わります。
　長野県上田市にある「無言館」と
いう、戦没画学生慰霊の館をご存知

ですか。金森先輩からこの「無言館」について、「一度は
見ておけ」と言われたのは昨年でした。実は、2009年（平
成20年）７月に山形美術館で「戦没画学生遺作祈りの絵」
展が開催され拝観した事、（2007年・芸工大にて）館長
窪島誠一郎氏の講演会を聞いたこともあり、平成24年に
家内共々無言館に行って一日過ごして来ました。妻や恋人、
家族、又愛する郷土・風景を描いた作品は、召集目前まで

絵筆を離さなかった若者（亡くなったのは20歳代がほと
んど）の、生への限りない渇望とそれを断ち切る戦争の無
残さを強く今に伝えるものです。これ程まで、そこかしこ
からすすり泣きの聞こえる美術館があったでしょうか。作
品は、絵としてはまだまだ未熟です。稚拙です。でも、集
まると一斉に「絵を描きたい。生きていたい。」という叫
び声が聞こえるようでした。「彼らの絵を見ていると、言
葉が出ないんです。」と、館長窪島さんは言っており、そ
れで「無言館」と名付けたとの事です。画学生は決して反
戦平和を叫んだのではありません。戦争という狂気の時代
の中で召集直前まで絵を描き続け、絵を描くことに情熱を
燃やし続けた若者たちの無言の遺言のあらわれなのです。
今の時代、政治家初め、一言一言の言葉がいかに軽いか、
皆さんご承知の通りで、改めてこの無言の力に打たれた一
日でした。ぜひ機会がありましたら、一度お出かけになっ
たらいかがでしょうか。

１．来週２月４日㈫の例会は、ここホテルキャッスルにてお昼
の通常例会となります。
　ゲスト卓話は、千代寿虎屋酒造株式会社代表取締役社長で
山形県ワイン酒造組合理事長でもある、大沼寿洋様です。皆
様ご出席よろしくお願いいたします。
２．下期会費の納入期限は、１月末までとなっております。未
納の方は、１月31日までにお振込みください。よろしくお
願いいたします。

ニコニコBOX　長沢　一好君
金子　靖二君　表彰ありがとうございました。
伊勢　和正君　１月誕生祝いありがとうございました。平井

社長宜しくお願いします。
青山治右衛門君　平井社長本日はありがとうございます。
布施　富将君　平井社長本日はありがとうございます。
佐藤　直人君　平井社長本日はありがとうございます。
菊地　賀治君　表彰ありがとうございます。平井社長ありがとうございます。
奥村　健二君　表彰ありがとうございます。平井社長ありがとうございます。
大久保章宏君　父の葬儀へのご参列ありがとうございました。
武田　和夫君　表彰ありがとうございました。
金田　亮一君　表彰ありがとうございました。
長沢　一好君　たくさんのニコニコありがとうございました。

米山功労者第22回メジャードナー
感謝状贈呈　武田　和夫君

出席優秀ロータリアン表彰 
30年 金子  靖二君、20年 布施  富将君、
10年 奥村  健二君、金田  亮一君、菊地  
賀治君

委員会報告

鉄　　浩二 君本
日
の
一
言

テーマ　記憶に残るオリンピックは？
アテネ五輪体操競技で「伸身の新月面が描く放物
線は、栄光の架け橋だ」の実況が心に残っています。



本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

５７名
５７名

３０名
４６名 86.79％５３名

※本日の結果は２週間後に報告　※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（山形東）遠藤　幸司

◇２月の記念日◇

会員誕生日　三沢　　寛 君・長谷部成昭 君

結婚記念日　伊藤　　誠 君・中村　　篤 君・松田　勝彦 君

奥様誕生日　鈴木　政康 君・菊川　　明 君・高梨　英吉 君
　　　　　　武田　浩敬 君

企業創立記念日　金田　亮一 君・宮舘　順治 君・川合　賢助 君

アオモリトドマツ（樹氷）の現状

アオモリトドマツの移植

ゲスト卓話

㈱ヤマコー代表取締役社長、山形県観光物産協会会長、山形市観光協会会長　　　　  
平　井　康　博 氏

「蔵王樹氷の保存」に思うこと「蔵王樹氷の保存」に思うこと「蔵王樹氷の保存」に思うこと「蔵王樹氷の保存」に思うこと

　今シーズン、12月になっても雪がない状況で蔵王が
大変なことになっていました。先週あたりから雪が降
り、樹氷原コースも滑れるようになりました。リフト・ゴ
ンドラ等の利用は前年比88～90％となっております
が、蔵王温泉等に行っている方は前年より増加していま
す。県外のお客様からキャンセルが増えているところ
に、仙台からタイのお客様などが入っています。
　今年度は、台湾チャーター便が増加、さらに仙台から
のインバウンドのお客様が増加、ニセコが欧米の客で
溢れており、込み合っているため青森や蔵王にも流れて
きている状態です。
　樹氷になるアオモリトドマツは、何百年も育っている
のではなく、60～70年のものがほとんどです。短い周
期で種から芽が出て、成長してを繰り返しています。し
かし、現在、トウヒツヅリヒメハマキやトドマツノキクイ
ムシの大発生でかなりのアオモリトドマツが枯れてい
る状況です。アオモリトドマツの再生プロジェクトをつ
くり、蔵王樹氷の再生に向けて早急に活動しなければな
りません。


